Oral de concours (CCINP / Centrale-supélec / Mines-Ponts) : exemple d’introduction en entonnoir 

Ces dernières années, les téléphones portables se sont répandus au point de devenir un véritable sujet de société. Si des mèmes ironisent en ligne sur les dangers liés au décalage entre le monde réel et le monde virtuel, en montrant par exemple des panneaux de signalisation interdisant la mise à jour de ses réseaux sociaux sur les passages piétons, d’innombrables articles révèlent un danger d’un autre ordre : tout utilisateur paie le service que fournissent les applications gratuites avec les données numériques issues de son historique de recherche, mettant ainsi en péril sa vie privée.
L’article qui nous est soumis est tiré de The Economist. Il a été publié à la veille de l’entrée en application du Digital Services Act et du Digital Markets Act dans l’union européenne, à la fin du mois d’août 2023. En substance, cet ensemble de mesures, unique au monde, prévoit de limiter la domination économique des grandes plateformes et la diffusion en ligne de contenus et produits illicites. 
The Economist montre d’abord quelles sont les plateformes concernées par la loi, avant d’entrer dans les détails de ce que la loi implique pour elles. Le journaliste conclut sur les conséquences probables de cette loi, qu’elles soient positives ou négatives.
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Oral de concours (CCINP / Centrale-supélec / Mines-Ponts) : exemple d’introduction (corrigé)


Over the last few years, smartphones have become so ubiquitous that they have turned into a truly topical issue. Although memes ironize online on the dangers stemming from the discrepancy between the real world and the virtual world, showing for instance road-signs forbidding you to update your social media on zebra crossings, countless articles highlight a very different danger: any user pays for the service provided by free apps with the data culled from his search history, thus jeopardizing his privacy.
The article under scrutiny is drawn from the Economist. It was published on the eve of the implementation of the Digital Services Act and the Digital Markets Act in the EU, in late August 2023. In a nutshell, this set of measures, which is the only one of its kind worldwide, means to rein in the economic domination of big tech and the online distribution of illegal content and products.
The Economist first shows which platforms are concerned by the law, before going into the details of what the law has in store for them. The columnist wraps up with the likely consequences of the law, be they positive or negative. 
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